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Cari Concittadini, 
i mesi passati hanno visto l’Am-
ministrazione Comunale impe-
gnata a concludere lavori e servi-
zi attivati nel recente periodo, al 
tempo stesso un’ampia e nuova 

progettualità è stata messa in campo, i cui frutti po-
tranno essere raccolti nell’immediato futuro: le pros-
sime pagine raccontano di questo.
Colgo l’occasione per riprendere parole che ho affi-
dato nella recente “Lettera ai Cittadini”, scritta in vi-
sta dei prossimi festeggiamenti delle Feste Patronali: 
lo scritto vale quale importante e rinnovato augurio.
“La Comunità avverte la necessità di un ritorno alla 
normalità, dopo un secondo inverno e primavera pas-
sati nelle restrizioni causate dalla Pandemia: i mesi ul-
timi trascorsi non sono stati, per Divina Provvidenza, 
così gravidi e pesanti come quelli dello scorso anno, 
ma le restrizioni imposte hanno comunque continua-
to a segnare tutti Noi. Rilevo spesso una accresciuta e 
quotidiana insofferenza, percettibile anche nei rappor-
ti interpersonali: narrare delle cose che “non vanno” è 
diventato, per molti Cittadini, attività importante quo-
tidiana, da svolgere con dovizia richiedente tempo ed 
applicazione.  Nel contempo molte realtà Associative e 
di volontariato sociale soffrono la perdita di Volontari, 
fatto questo che certo condiziona la vita comunitaria. 
Forse si potrebbe impiegare meglio il proprio 
tempo nell’aiutare i Volontari e quindi la Co-
munità tutta, partecipando anche solo ad una delle 
molte realtà associazionistiche locali. 

EDITORIALE

In passato, la presente mia occasione, ha visto più vol-
te appelli alla conciliazione ed all’impegno comunita-
rio di tutti, alla presenza fattiva nei giorni di festa, alla 
costruzione di nuovi rapporti interpersonali aventi, 
quale scopo, il BENE e la CRESCITA del Nostro paese.    
I difficili momenti passati richiedono sforzo di tutti in 
questa direzione: non con le lamentele o la maldi-
cenza, ma con l’esempio e l’impegno potrà rinnovar-
si e crescere la Nostra Comunità. Siano, i prossimi 
giorni di festa, per tutti occasione di cercare e 
perseguire ciò che unisce la Comunità e non ciò 
che la divide. Siano, le prossime Feste Patrona-
li, occasione di riconquistare una normalità di 
vita mai così sperata”.
In ultimo, importanti novità riguardano anche le No-
stre due Parrocchie. 
Il prossimo mese di Settembre a Ghiaie si festeggerà 
l’arrivo del nuovo Parroco Don Welman Minoia in 
sostituzione di Don Marco Milesi, diretto alla Parroc-
chia di Sombreno.
Presso la Parrocchia del Capoluogo  invece l’attuale 
Curato, Don Stefano Lazzaroni, diretto a Brembilla, 
sarà avvicendato da Don Daniele Carminati, ora Cu-
rato a Brembate. 
A tutti loro un augurio per il mandato a loro conferi-
to: un caloroso ringraziamento, in particolare, a Don 
Marco e a Don Stefano per tutto quanto fatto per Noi. 

Grazie e Buone feste Patronali a tutti!!! 

Il Sindaco 
Arch. Massimo Ferraris
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AMMINISTRAZIONE

CERIMONIA DI CONSEGNA

Pergamena di 
benemerenza

Costituzione ai 
Neo Diciottenni

Un evento importante quello che si è svolto a Udine 
il 30 maggio organizzato dall’Associazione Cultu-
rale di Storia Militare. L’occasione è stata quella 

di consegnare la Pergamena di Benemerenza ai Comuni 
italiani ed Associazioni che hanno scritto un libro in oc-
casione del Centenario della Grande Guerra. In rappre-
sentanza del Comune di Bonate Sopra c’erano l’Assessore 
Marzia Arsuffi, il Consigliere Pamela Zonca e il Bersagliere 
Valter Mazzola, quest’ultimo ha partecipato insieme ad 
altri membri del gruppo cultura, in particolare la Dott.ssa 
Irene Schiacovelli, Luigina Gusmeroli, Raffaella Villa alla 
realizzazione del libro dal titolo “La Grande Guerra 1915-
1918- Ai Gloriosi eroi di Bonate Sopra”.

Una cerimonia molto suggestiva iniziata con l’alzabandie-
ra, la deposizione della corona al Tempio dei Caduti della 
Grande Guerra e infine la consegna della pergamena, il 
tutto si è svolto nella bellissima piazza della Libertà, a fare 
da sfondo i gonfaloni di tutti i Comuni partecipanti.

Il 3 giugno si è svolta presso il Cineteatro Verdi la consue-
ta cerimonia della consegna della Costituzione ai Neo 
Diciottenni. Quest’anno sono state invitate anche le As-

sociazioni del Comune di Bonate Sopra per testimoniare 
l’importanza che hanno sul nostro territorio e sensibilizza-
re i nostri giovani ad affacciarsi al mondo del volontariato. 

La serata è iniziata con i saluti dell’Assessore Marzia Ar-
suffi che ha incoraggiato i ragazzi presenti a credere in 
loro stessi e a realizzare i loro progetti. Il Consigliere Tullio 
Angioletti ha dato una sua personale lettura della Costitu-
zione e il Consigliere Pamela Zonca ha intervistato i rap-
presentanti delle Associazioni presenti: Avis, Aido, Gruppo 
Alpini, Protezione Civile e Sportivando. 

La cerimonia si è conclusa con i saluti del Sindaco, che ha 
invitato i giovani a fare qualcosa di concreto per il loro 
Comune, ad essere più partecipi, consegnando ai Neo Di-
ciottenni presenti la Costituzione.
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URBANISTICAAMMINISTRAZIONE

Celebrazione  
25 Aprile

Fo n d a t a 
nel 2006 
l ’ A z i e n -

da Isola è sorta 
con lo scopo di 
gestire i servizi 
sociali, socio-e-

ducativi, socio-sanitari, dei servizi 
alla persona per conto degli Enti 
Locali consorziati. Questi servizi ven-
gono erogati direttamente 
dall’Azienda per conto ap-
punto dei Comuni e sono 
un aiuto concreto per le 
fasce più deboli come 
anziani, minori, sogget-
ti diversamente abili e le 
nuove povertà. 
Con la nomina di Presiden-
te dell’Azienda L’Assesso-
re Maria Fantini, votata dai 
Sindaci dei Comuni che 
fanno parte del Consorzio, 
è stato nominato anche un 
nuovo Consiglio di Ammi-
nistrazione, portato per 
la prima volta a 5 compo-

nenti, e ciascun Consigliere ha la de-
lega su ciascuna area organizzativa. 
Lo scorso 23 giugno sono state asse-
gnate le seguenti deleghe:
Area 2 – fragilità. Maria Fantini
Area 3 – inclusione sociale Giorda-
no Bolis
Area 4 – minori e famiglia Antonella 
Sesana
Area 5 – progettazione sociale An-

gelo Degli Antoni
Area 6 – servizi educativi Mirella 
Preda.
Per l’Area 1 (amministrativa ed eco-
nomica), la referenza è equamente 
ripartita fra tutto il CdA. 
Auguriamo Buon Lavoro al nostro Vi-
cesindaco e Assessore Maria Fantini e 
a tutto il suo Consiglio di Amministra-
zione.

Il 25 aprile si celebra la festa della Liberazione avvenuta 
nel 1945. L’Amministrazione Comunale ha voluto ricor-
dare, come ogni anno, i Caduti della guerra, coloro che in 

nome della libertà hanno sacrificato la loro vita. Ideali al 
giorno d’oggi un po’ lontani dai nostri, dove tutto sembra 
dovuto e scontato, ma se siamo arrivati fin qui lo dobbia-
mo ai nostri nonni, ai nostri padri che hanno voluto per 
noi un paese e una vita migliore. 

Si è svolta presso la Chiesa di Ghiaie la celebrazione della 
Santa Messa, a seguire la deposizione della corona presso 
i Monumenti ai Caduti del Comune di Bonate Sopra, Caba-
netti e Ghiaie.

Il nuovo CDA dell’Azienda Isola

ORGANIGRAMMA (aggiornato al 21/07/2021)

Revisore dei Con� 
Saveria Morello 

Assemblea 
Consor�le

 

Presidente: Paolo Cor�

 

RSPP 
Cris�an Del Torchio 

Organismo di Vigilanza 
Paolo Bernardini 

 
Consiglio di 

Amministrazione 
Presidente: Maria 

Fan�ni 

 
 
 

Assemblea dei 
Sindaci  

Presidente: Emiliana Giussani  

DPO 
Abdoulaye Mbodj 

Dire�ore 
Marco Locatelli

 

AREA 1 
AMMINISTRATIVA  E D  

ECONOMICA
resp. Roberto Andreo�

AREA 2 
FRAGILITÀ 

resp. Cecilia Riva 

AREA 3 
INCLUSIONE SOCIALE 
resp. Ornella Morelli 

AREA 4 
MINORI E FAMIGLIA 
resp. Lucia Mariani 

AREA 5 
PROGETTAZIONE 

SOCIALE
resp. Filippo Ferrari

AREA 6 
SERVIZI EDUCATIVI 

resp. Elena Pedrinzani 
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LAVORI PUBBLICI

Sono in corso i 
lavori per la ri-
qualificazione di 

Piazza Vittorio Ema-
nuele II: l’intervento 
prevede non solo il 
rifacimento parziale 
della pavimentazio-
ne in porfido lungo 
la via, ma anche la 
sistemazione del 
tratto iniziale di via 
Vittoria e di parte di 
via San Francesco. 
L’obiettivo posto 
è quello di rende-
re maggiormente 
fruibile la piazza, 
sicura all’utiliz-
zo dei cittadini, 
anche mediante la 
completa pedona-
lizzazione dell’area 
in alcuni giorni setti-
manali. Sono inoltre 
previste aiuole con 
alberature ai margi-

ni dello piazza oltre 
a nuovi alberi posti 
lungo il margine sud 
della piazza stessa. 
Il costo comples-
sivo dell’opera 
ammonta ad 140 
mila euro, intera-
mente finanziato 
con contributi re-
gionali.  La Giunta 
Comunale ha inoltre 
accordato ulteriore 
finanziamento di 50 
mila euro per com-
pletare le varie opere, 
che vedranno quale 
lavoro principale il 
rifacimento della fon-
tana oggi presente 
dinnanzi al palazzo 
comunale. Il prossi-
mo autunno verranno 
inoltre completate le 
aree verdi e pavimen-
tate in prossimità del 
Municipio.

Al termine dell’anno scolastico sono stati 
avviati lavori di manutenzione straordi-
naria presso l’edificio delle scuole medie: 

i nostri ragazzi, al ritorno sui banchi 
di scuola nel prossimo mese di settembre, 
troveranno la palestra completamen-
te rinnovata, aule completamente 
imbiancate con nuovi e vivaci colori, 
impianti di connessione reti internet 
rinnovate e più efficienti, nuove pen-
siline per biciclette nel piazzale. 
I lavori, aventi importo di circa 90 mila euro, 
completano così quanto fatto nei primi mesi del 
2021 ovvero il rifacimento integrale del manto 
di copertura, la rimozione dei cavi elettrici ae-
rei presenti nell’area scolastica (opera che verrà 
nelle prossime settimane da Enel Distribuzio-
ne): è previsione, per l’anno 2022, dell’efficien-
tamento energetico dell’edificio scolastico.

RIQUALIFICAZIONE PIAZZA VITTORIO 
EMANUELE II ED AREE LIMITROFE

MANUTENZIONE 
STRAORDINARIA 
PRESSO LE SCUOLE 
MEDIE

LA
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I
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LAVORI PUBBLICI

In occasione dei lavori (ormai completati dello spazio 
ex campo tamburello) l’Amministrazione Comunale ha 
deciso di intervenire sulla rimozione del cavo elet-

trico aereo esistente lungo via San Francesco 
e sostenuto da pali in cemento: sono stati pertanto rea-
lizzati nuovi cavidotti interrati colleganti le varie utenze 
connesse alla importante linea elettrica.

Il parcheggio esistente in prossimità di via San Francesco 
è stato così interessato da sua sistemazione, mediante 
formazione di marciapiede lungo via San Fran-
cesco, nuove aiuole, abbattimento parziale di muro pri-
vato ai fini di acquisire maggior visibilità e sicurezza.

L’importo relativo ai lavori sopra descritti ammonta a circa 
27 mila euro.

VIA SAN FRANCESCO

Avuto notizia, il nostro 
Comune, di impor-
tante contributo 

regionale finalizzato 
all’opera (1 milione 
di euro), si è prov-
veduto nel mese di 
febbraio 2021 a pre-
disporre ed approva-
re lo studio prelimi-
nare di fattibilità che 
ha definito nei contorni il 
quadro dell’opera e suo 
costo (circa 1.650.000 
euro). Il mese di maggio, a 
seguito dell’approvazione 
del Piano Triennale Opere 
pubbliche e del nuovo Bi-
lancio di previsione, ha 
visto l’ufficio tecnico impe-
gnato all’affidamento degli 
incarichi tecnici per la pro-
gettazione ed esecuzione 
dell’opera. Entro la fine del 
mese di luglio sarà predi-

sposto progetto necessario 
per l’acquisizione di con-
tributo ministeriale pre-
visto da parte del GSE.  Il 
mese di settembre dovreb-
be portare la conferma di 
detto contributo (oltre 350 
mila euro). È intenzione 
dell’Amministrazione, una 

volta confermato il quadro 
economico dell’opera, 
convocare un’Assemblea 
Pubblica nella quale spie-
gare il lavoro svolto, illu-
strare indirizzi progettuali 
ed eventuale acquisire dai 
cittadini convenuti sug-
gerimenti ed indicazioni: 

seguiranno comunicazioni 
a tal proposito. Obiettivo 
dell’Amministrazione è 
completare la progettazio-
ne entro il prossimo mese 
di ottobre per procedere 
all’affidamento dei lavori 
entro il prossimo dicembre 
2021.

CENTRO DIURNO ANZIANI: A CHE PUNTO SIAMO…
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LAVORI PUBBLICI

La Giunta Comunale in data 15/07/2021 ha approva-
to il progetto preliminare per un intervento relativo a 
sistemazioni urgenti e messa in sicurezza dell’ultimo 

tratto di via Carsana. Come è noto i lavori presso l’area 
della Cappella delle Apparizioni sono terminati lo scorso 
inverno ed è volontà dell’Amministrazione procedere alla 
sistemazione dell’intera via, che ha visto ultimi interventi 
di manutenzione oltre 15 anni fa. L’intervento in questio-
ne può essere considerato quale prosecuzione ideale di 
quanto sino ad ora eseguito presso l’area della Cappella 
delle Apparizioni: l’importo dell’opera ammonta a com-

plessivi 90 mila euro e vedrà la formazione di nuovo 
sistema di raccolta acque meteoriche,  la si-
stemazione da parte di Uniacque delle linee di 
acquedotto, la formazione di nuovo impianto 
per pubblica illuminazione, la creazione di un 
nuovo marciapiede su lato ovest e l’asfaltatura 
conclusiva di tale tratto di strada, compreso tra 
la nuova rotatoria presso la Cappella e il limite sud del 
grande parcheggio “bagni” presente in via Carsana.
È intenzione dell’Amministrazione consegnare le aree per 
i lavori descritti nel prossimo mese di settembre.

Con delibera n. 29 del 25/06/2021 il Consiglio Co-
munale ha approvato variante al Programma Trien-
nale Opere Pubbliche al fine di consentire la par-

ziale riqualificazione del palazzo municipale. L’intervento 
verrà eseguito presso l’ala più recente del Palazzo Muni-
cipale, non oggetto dei precedenti lavori nell’anno 2013.  
L’importo di 180 mila euro (derivante da contributo stata-
le) prevede lavori per la sostituzione del manto 
di copertura, il posizionamento di linea vita 
ed impianto fotovoltaico, la coibentazione dei 
solai e di porzioni di facciata, la costruzione di 
una nuova centrale termica, necessaria quest’ulti-
ma in quanto, all’avvio dei lavori presso il Centro Diurno 
Anziani, l’attuale centrale termica verrà rimossa.

Verranno, nelle economie delle opere, eseguiti lavori di 
manutenzione interna relativi agli uffici di Ragioneria - Tri-
buti e di Polizia Locale. 

I lavori inizieranno nel prossimo mese di settembre.

VIA CARSANA: 
SISTEMAZIONI URGENTI E 
MESSA IN SICUREZZA

RIQUALIFICAZIONE 
ENERGETICA PALAZZO 
MUNICIPALE 
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LAVORI PUBBLICI

Anche per l’anno 2021, restano invariati tributi e tariffe, 
confermati i servizi e aumentati gli investimenti previ-
sti.

Nella seduta del 07 giugno 2021 il Consiglio Comunale ha 
approvato il Bilancio di Previsione 2021-2023.

Il complessivo di parte corrente per il 2021 è di €4.732.285,10 
mentre la parte in conto capitale (investimenti) è di € 
2.629.706,00 lasciando inalterati tributi e imposte (IMU TASI 
IRPEF).

Come vengono utilizzate tutte 
queste risorse?
Analizzando nel dettaglio la quota di Spese Correnti, la voce 
principale (21%) viene utilizzata per le spese del personale 
cui segue con il 16% il servizio della raccolta differenziata e 
la gestione del Centro di raccolta.

Altre due componenti di rilievo con rispettivamente il 13% 
e il 12% sono il mondo dei Servizi Sociali (assistenza di-
sabili e anziani, tutela minori, ecc…) e l’istruzione (Piano di-
ritto allo studio, Borse di studio, investimenti su patrimonio 
scolastico). Se volessimo considerare anche le spese per la 
Biblioteca all’interno al mondo dell’istruzione, questa quota 
salirebbe al 13%.

Segue poi la manutenzione ordinaria del patrimonio pub-
blico (pubblica illuminazione, gestione cimiteriale, segnale-
tica stradale, videosorveglianza, ecc..) con il 9% che sale al 
14% considerati gli investimenti alla viabilità vincolati dalle 
Sanzioni al Codice della Strada.
 
Per terminare con le spese considerabili “vive”, abbiamo la 
gestione della macchina amministrativa che comprende 
tutte quelle voci terze quali le spese per le assicurazioni, l’in-
dennità al revisore dei conti, i canoni dei software, le spese 
per le notifiche e noleggio delle attrezzature e via dicendo 
che raggiunge il 14%.
 
L’ultima voce è legata invece all’obbligo di legge legato 
all’accantonamento dei cosiddetti “crediti di dubbia esigi-
bilità”, pari all’8% delle Spese correnti, ovvero l’esposizione 
finanziaria che l’Ente Comune deve affrontare e di cui deve 
tener conto affinché non si presentino difficoltà nella sua ge-
stione economica.

Gli investimenti del 2021
L’ottenimento d’importanti contributi Regionali e Statali 
ci permette inoltre di affrontare importanti investimenti sul 
patrimonio pubblico senza metter mano all’imposizione Co-
munale, già tra le più basse della Bergamasca.

Difatti le cosiddette Spese in conto capitale previste per 
l’anno 2021 toccano la cifra di € 2.729.706,00 permettendo 

all’Amministrazione di incantierare fin da subito buona parte 
delle opere previste nel Piano delle Opere Pubbliche.

L’apertura di numerosi cantieri contemporaneamente è dovu-
ta non solo alla possibilità economica di affrontare ora questi 
investimenti, ma anche a tempi di realizzazione strettissimi 
a cui l’ottenimento dei contributi regionali e statali sopraci-
tati sono vincolati.

Le linee d’intervento
Sono state confermate le linee di intervento che hanno qua-
lificato in questi anni l’azione amministrativa:

1 Priorità ai Servizi Sociali: conferma attuali servizi con in-
tegrazioni per le nuove fragilità scaturite dall’epidemia 
Covid19

2 Piano Diritto allo Studio: previsto l’incremento anche per 
il 2021 delle risorse destinate con il Piano diritto allo 
studio di prossima approvazione.

3 Manutenzione del patrimonio comunale: conferma delle 
manutenzioni programmate.

4 Continuità dei servizi alla collettività: garantire la continu-
ità di quelli già erogati e, se possibile, incrementarli uti-
lizzando i risparmi che di volta in volta scaturiranno dalle 
gestioni in essere.

5 Imposizione fiscale: conferma delle imposizioni locali 
aliquota IRPEF, conferma aliquota minima di IMU –TASI, 
Tari (rifiuti).

6 Lavorare insieme per fare Comunità: sinergie con le Par-
rocchie e associazioni a favore di progetti per la comunità 
e persone in difficoltà.

Bilancio di Previsione 2021-2023
BILANCIO

ENTRATE COMPETENZA 
ANNO 2021 SPESE COMPETENZA 

ANNO 2021

Titolo 1 - Entrate correnti di 
natura tributaria, contributiva e 
perequativa

3.483.000,00 Titolo 1 - Spese correnti 4.732.285,10

Titolo 2 - Trasferimenti correnti 243.732,00

Titolo 4 - Entrate in conto 
capitale 2.488.706,00 Titolo 2 - Spese in conto capitale 2.629.706,00

Titolo 5 - Entrate da riduzione di 
attività finanziarie

100.000,00 Titolo 3 - Spese per incremento di 
attività finanziarie

100000

Totale entrate finali 7.390.167,22 Totale spese finali 7.461.991,10

Titolo 6 - Accensione di prestiti 100.000,00 Titolo 4 - Rimborso di prestiti 28.176,12

Titolo 9 - Entrate per conto di 
terzi e partite di giro

1.005.000,00 Titolo 7 - Spese per conto terzi e 
partite di giro

1.005.000,00

TOTALE COMPLESSIVO 
ENTRATE 8.495.167,22 TOTALE COMPLESSIVO 

USCITE- 8.495.167,22

COMUNE DI BONATE SOPRA (BG) QUADRO 
RIASSUNTIVO* 2021

Titolo 3 - Entrate extratributarie 1.074.729,22
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BILANCIO

Come sono state utilizzate le 
risorse comunali nel 2020
Il 2020 si è concluso con il rispetto, da parte del nostro Co-
mune, dei vincoli imposti dalle mille normative di utilizzo 
delle risorse. Non tutti sanno che non è possibile usare le 
risorse in modo fantasioso, come a volte invece ci viene pro-
posto. Qui sotto vengono riportati in modo chiaro e compren-
sibile, raggruppate per macro voci, le principali entrate ed 
uscite del nostro Ente durante l’anno 2020. Si ricorda che la 
TARI (servizio rifiuti) pareggia in entrata / uscita ( è un obbligo 
di legge). 
Il Bilancio consuntivo dell’anno 2020 che si è chiuso con un 
risultato di € 1.442.250,38 confermando la situazione finan-
ziaria positiva del nostro Comune, ma soli 32.358  sono la 
parte che può essere utilizzata , la restante parte non lo è, 
perché già accantonata o non disponibile per opere già pre-
viste, per il fondo crediti inesigibili e per l’osservanza di nor-
me e vincoli imposti dalla Pubblica Amministrazione.

Conto corrente impegnati nel 2020
Assistenza educativa disabili 152.738,92

Tutela minori 110.715,52

Progetti e iniziative sociali 107127,56

Integrazione rette 74.845,75

Contributi e servizi per le scuole 446.611,08

Contributo libri scuole e borse studio 46.359,73

Utenze comunali 115.731,45

Utenze scolastiche 108.544,62

Spese pratiche legali 25.194,50

Trasporto alunni 37.999,11

Manutenzione aree verdi 28.098,00

Spese attività culturali 19.875,12

Acquisto libri,sistema e materiale biblioteca 32.922,88

Assicurazioni 41.409,54

Contributi associazioni 88.630,00

Rimozione neve 19.900,00

Spese personale 1.016.320,69

Spese pubblica illuminazione 273.665,86

Funzionamento centro elettronico 48.913,97

Spese convenzione Polizia Locale 54.000,00

Versamento iva erario 19.670,26

Manutenzione ordinaria strade, segnaletica e vi-
deosorveglianza

38.113,57

Spese pulizia e funzionamento uffici 43.540,68

Spese postali 8.233,06

Spese sanificazioni e protezioni Covid 22.500,45

Manutenzione ordinaria immobili comunali e 
scuole

53.830,27

Spese tesoreria e riscossione pubblicità-tributi 15.112,46

Spese servizi cimiteriali 45.394,56

Distretto commercio per imprese 100.000,00

Contributi ad enti e imprese a sost. tributi 71.658,38

Fondo solidarietà alimentare 109.692,54

Parte investimenti capitale
Entrate in conto Capitale  

Oneri di urbanizzazione      € 267.337,93

Contributo Investimenti da Regione Lombardia € 500.000,00

Contributo messa in sicurezza     € 90.000,00

Erogazione mutuo CDP     € 275.000,00

Monetizzazione aree mancanti  € 12.181,40

Spese in conto capitale  2020  

Manutenzione patrimonio 40.642,80

Arredi scuole e uffici comunali 11.287,62

Manutenzione strade 79.050,00

Manutenzione scuola media 289.000,00

Arredo urbano 14.838,81

Manutenzione piazza 140.000,00

Acquisto mezzo per P.L 22.300,00

Manutenzione straordinaria rete fognaria 48.102,16

Casetta acqua 4.880,00

Manutenzione aree verdi /parchi 27.227,29

Nuovi loculi ed ossari 140.000,00

Acquisto attrezzature e manutenzioni mezzi Prot. 
Civ.

6.046,32

Sistemazione area EX tamburello 120.000,00

Sistemazione Roggia Masnada 25.000,00

Attrezzatura per servizio rifiuti 36.563,40

Informatizzazione uffici e pannelli informativi 31.974,23

Adeguamento sistema telefonico e rete telema-
tica

19.068,60

Per quanto riguarda la Tari le entrate e le uscite sono state 
accertate in:

RENDICONTO PROSPETTO DI COPERTURA ESERCIZIO 2020  TARI

 ENTRATA  SPESA

RUOLO TIA E 
SACCHI 

€ 677.572,19 PERSONALE € 27.348,68

RACCOLTA 
DIFFERENZIATA 

€ 20.300,50 PRESTAZIONI DI 
SERVIZI

€ 655.611,29

RACCOLTA 
DIFFERENZIATA 

€ 20.300,50 Utenze  € 2.603,77

Rimborso per 
gara

€ 5.789,55 Manutenzioni 
varie e spese 
acquisti

€ 5.123,45

QUOTA AFFITTO 
da Comune 
Presezzo

€ 15.253,47 Sgravi,rimborsi 
e insolvenze

€ 20.000,00

  Spese per la 
riscossione, 
software

€ 9.927,81

TOTALE ENTRATA € 718.915,71 TOTALE SPESA € 720.615,00

Rapporto di copertura: 99,76%
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Il Servizio 
Sociale Informa 

SOCIALE

Servizio Trasporto socio-assistenziale

Dal 1 luglio è stato attivato in Comune presso il Servizio 
Sociale lo sportello di ricezione delle richieste di tra-
sporto socio-assistenziale rivolto ai cittadini in stato di 

bisogno: lo sportello è gestito da n.3 volontarie dell’Associa-
zione Gruppo Volontari di Bonate Sopra.
Le richieste di trasporto socio-assistenziale presso le struttu-
re sanitarie devono necessariamente pervenire 5 giorni pri-
ma della data della visita (salvo urgenze)  al n.035/4996113 
dalle ore 9 alle ore 11 tutti i giorni (ad esclusione del sabato).
Il Servizio viene gestito dal Comune in collaborazione con 
l’Associazione Gruppo Volontari Bonate Sopra.

Sportello SAP

È stato attivato per n.6 venerdì tra giugno e luglio presso 
la Sala Don Milani lo sportello di ricezione delle doman-
de dei cittadini per l’accesso al bando alloggi popola-

ri gestito da Casa Amica. Il Gruppo volontari ha garantito il 
triage. Lo sportello ha accolto cittadini di Bonate Sopra e di 
altri paesi limitrofi.

Telesoccorso

Il servizio garantisce la teleassistenza, tramite convenzione 
con ditta specializzata, attraverso l’installazione di un ter-
minale a domicilio che si attiva in caso di emergenza. I citta-

dini interessati possono rivolgere richiesta al Servizio Sociale

Questionario di gradimento 
relativo al Servizio Pasti

I questionari somministrati ai cittadini che usufruiscono del 
Servizio Pasti hanno rilevato il generale gradimento nella 
gestione del servizio stesso.

Le annotazioni degli utenti del servizio sono state trasmesse 
alla Ditta Sir per i relativi accorgimenti.

Disostruzione pediatrica

In collaborazione con la Croce Rossa Italiana -Comitato Ber-
gamo Ovest e Valle Imagna si è svolto in data 28 giugno il 
corso rivolto ai neo-genitori, che insegnato le tecniche di 

intervento, in caso di emergenza, mettendo in pratica le cor-
rette manovre per la disostruzione delle vie aeree pediatri-
che. Altresì sono state suggerite delle modalità per garantire 
la sicurezza dei bimbi all’interno dell’ambiente domestico.  
Gli altri incontri sono rinviati a settembre. Seguirà pubbliciz-
zazione sul sito web comunale. 

Bonate Sopra 
Comune Riciclone 

ECOLOGIA

Bonate Sopra

Bonate Sopra si posiziona al 19° posto su 472 
Comuni tra i 5000 e 15000 abitanti, una posizione 
che ci rende molto orgogliosi con una percentuale 

del 79,5% dei rifiuti riciclati. L’obiettivo sicuramente è 
quello di fare ancora meglio, obiettivo dell’Amministra-
zione è quello di ampliare la piattaforma ecologica di 
Ghiaie e attivare il servizio di distribuzione automatica 
dei sacchi, infatti sono già stati posizionati i distributori 
e a breve saranno messi in funzione.
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“Bonate racconta Dante” è il titolo della rassegna 
dantesca organizzata dall’Amministrazione Co-
munale in collaborazione con la Proloco. Un pro-

gramma variegato volto a coinvolgere sia i più piccoli che i 
più grandi, infatti al primo evento del 23 maggio dal titolo 
“E se incontrassi Dante Alighieri?” Grande partecipazio-
ne da parte dei bambini che hanno avuto l’occasione di 
conoscere meglio Dante Alighieri, che ha risposto alle nu-
merose domande che i piccoli presenti gli hanno posto. 
Molto interessante è stata la serata del 26 giugno scorso 
in cui la Dottoressa Irene Schiacovelli ha fatto conoscere 
attraverso racconti, musica e canti “La musica al tempo di 

RASSEGNA 
DANTESCA

Dante”.
Il cantautore Luciano Ravasio ci ha 
presentato un Dante Alighieri in 
versione bergamasca con lo spetta-
colo dal titolo “A la metà del via’s che 
m’fa a sto mond”. Uno spettacolo tra musica, con la sua 
immancabile chitarra, e racconto della Divina Comme-
dia realizzata dai poeti bergamaschi Belotti, Cavagnari e 
Zanetti. I prossimi appuntamenti saranno “Dante e Levi: 
viaggio al termine dell’Inferno” che si terrà l’11/9 e “L’I-
sola Bergamasca ai tempi di Dante” il 02/10. 

COMUNITÀ
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COMUNITÀ e SPORT

JUDO

Si dice che una buona Società 
deve crescere di anno in anno 
e così, dal lontano 2016, con 

un tatami di una cinquantina di 
metri, “ospiti” del campo da gioco 
del tennis, siamo giunti oggi con 
una società che può fregiarsi col 
nome del nostro paese, in piena 
era COVID, dal “passato” del judo 
orobie, è nato il JUDO BONATE 
SOPRA. Questa lenta ma inesorabi-
le trasformazione non ha mai visto 
arrendersi i nostri judoka, i ragazzi 
non hanno mai mollato, appena ce 
n’è stata la possibilità sono ripar-
titi con le lezioni all’aperto. L’en-
tusiasmo non è mai mancato, per 
farsi trovare pronti all’inizio della 
nuova stagione e alla fine di questo 
incubo. A settembre, guidati dalla 
grande passione del suo Fondato-
re Corrado Flavio, ripartiremo alla 
grande per continuare ad insegna-
re la bellissima disciplina del judo, 
con le sue regole, le sue difficoltà e 
con tanto tanto divertimento. 

Il Presidente Flavio Corrado 

GIOCALAVORO

Il Giocalavoro era un progetto che inizialmente coinvol-
geva 15 ragazzi, di età compresa tra i 14 e i 17 anni, 
per una sola settimana all’anno. Nel 2020, a causa del 

Covid, i ragazzi hanno vissuto grossi disagi, da qui la de-
cisione di dare l’occasione di vivere questa esperienza 
ad un numero maggiore di ragazzi portando il numero di 
partecipanti da 15 a 40 (si potevano fare solo gruppi da 
dieci). Per il 2021, potendo tornare a gruppi da 15, abbia-
mo organizzato due settimane per un totale di 30 ragazzi. 
Purtroppo non siamo riusciti a soddisfare tutte le richieste 
che sono state 38. La novità di quest’anno è stata quella 
di dare la precedenza a coloro che partecipavano per la 
prima volta all’iniziativa, per dare l’opportunità a tutti i ra-
gazzi di fare questa esperienza almeno una volta. Come 
è stato spiegato ai ragazzi il primo giorno, tutto questo è 
possibile grazie alla  presenza e disponibilità dei Volon-
tari che sono in prevalenza componenti della Protezione 
Civile ma anche appartenenti ad altre Associazioni di Vo-
lontariato del territorio (Alpini, Gruppo Volontari, Judo). 
Ciò che si vuole trasmettere attraverso il Giocalavoro è 
la cura e l’attenzione per il proprio paese, oltre ad offrire 
un’occasione di condivisione con i propri coetanei.
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SPORT 

SPORTIVANDO

Un anno difficile per lo sport,  
ma ne usciremo con maggiore 
forza e determinazione

È stato un anno molto impegnativo per tutti, anche per 
lo sport e per il mondo delle Associazioni di volontari 
come la nostra che ha dovuto affrontare le restrizioni 

che ci sono state imposte per il bene di tutti. Purtroppo 
l’unica attività che abbiamo potuto svolgere, anche se 
solo in parte, è stata la pallavolo e solo per le squadre 
agonistiche. E anche per la pallavolo non è stato un anno 
facile con vari stop and go a seconda del colore attribuito 
alla nostra regione. Abbiamo voluto chiedere alle nostre 
ragazze più grandi di raccontarci questo periodo, il ruolo 
che le compagne di squadra hanno e quanto è importante 
per loro praticare un’attività di gruppo come la pallavolo, 
soprattutto in un periodo di distanziamento come quello 
che stiamo ancora vivendo. Ecco quanto ci hanno detto:

Alice - Under 17: Da un anno e mezzo circa la vita di 
ciascuno di noi è cambiata completamente a causa del-
la pandemia da covid-19 e le rispettive restrizioni. Anche 
in ambito sportivo ci sono state vietate molte attività che 
consideravamo scontate fino a quel momento. Praticare 
uno sport è importante non solo per l’allenamento fisico 
ma anche per le relazioni sociali che si instaurano tra gli 
atleti; inoltre si impara a stare con gli altri e a rispettare 
le regole e soprattutto in uno sport di squadra, come la 
pallavolo, i ragazzi imparano il senso della 
solidarietà, della collaborazione e ad avere 
fiducia negli altri.

Sofia - Under 19: Lo sport è sempre stato 
per molti, oltre che allenamento costante, an-
che momento di distrazione e divertimento 
e ciò in questo periodo è stato fondamenta-
le perché, dopo aver passato molto tempo in 
casa, ritornare con la propria squadra ha per-
messo di togliere la troppa attenzione verso 
la pandemia. Inoltre non solo è stato un modo 
per tornare a divertirsi e per vivere questo pe-
riodo con serenità, ma ha anche incrementato 
la socializzazione che, stando chiusi in casa, 
era diventata solo qualcosa di virtuale.

Laura - 3a Divisione: Lo scoppio della pandemia da 
Covid-19 ha completamente stravolto i nostri stili di vita, 
impedendoci anche di praticare sport di squadra come la 
pallavolo. Da sempre lo sport insegna  a rapportarsi e con-
frontarsi con avversari e compagni di squadra, creando oc-
casioni per mettersi in gioco e regalando importanti lezio-
ni di vita. È infatti dalla competizione che nasce la voglia 
di superarsi e migliorarsi continuamente. Essere sportivi 
significa saper accettare le sconfitte, per poi ripartire 
da esse con maggiore forza e determinazione. Lo sport 
aiuta quindi a concepire il fallimento come un’occasione 
di crescita e di miglioramento anche nella vita di tutti i 
giorni. Ottenere successi e superare ostacoli aiuta inoltre 
ad acquisire maggiore sicurezza e consapevolezza delle 
proprie capacità. La rete sociale che si viene a creare gra-
zie ad uno sport di gruppo come la pallavolo si estende 
anche al di fuori del campo di gioco: ognuno all’interno 
della squadra sa che può contare sul proprio compagno e, 
proprio grazie alla complicità che viene a crearsi, si riesco-
no a superare le incertezze, le paure e le preoccupazioni.

Grazie mille alle nostre ragazze per il loro contributo,  
FORZA RAGAZZE!!!
Visita il nostro sito: WWW.ASDSPORTIVANDO.COM
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BIBLIOTECA

FESTIVAL Il giardino degli scrittori
Torna a settembre la nuova edizione del Festival “Il 

giardino degli scrittori” dedicato agli autori emer-
genti che la nostra biblioteca promuove già da 

diversi anni. Anche stavolta sarà il Parco Aldo Moro ad 
essere la cornice a questo evento che ospiterà 8 autori 
che proporranno i loro libri spaziando in diversi generi: 
dal giallo al romance, dallo storico ai viaggi.

Avremo con noi Silvia Bolognini, Lorenzo Gambet-
ta, Giancarlo Bosini, Alessandro Gnani, Daniele 
Ossola, Simone Rocchi, Raffaella Franceschini 

e Alessandro Tonoli. Quest’anno, oltre alle loro pre-
sentazioni, il festival vivrà anche altri due momenti: il pri-
mo dedicato all’arte con la mostra di scultura “Legno & 
Pietra”, con l’esposizione delle opere di Barocco Luigi e 
Facheris Franco; il secondo, dedicato ai più piccoli, con il 
laboratorio didattico W Rodari, dedicato al grande scritto-
re dell’infanzia italiano.

Vi aspettiamo tutti domenica 5 settembre dalle 
15.00. In caso di maltempo la manifestazione verrà rin-
viata al 12 settembre.

Scegliere un libro per invogliare 
i propri figli a leggere… molti 
pensano che sia qualcosa di 

scontato e di semplice, ma come ogni 
cosa, l’avvicinare i più piccoli alla let-
tura è un percorso che merita atten-

zione e costanza e a volte lo si tende 
a demandare ad altri. Nulla viene da 
sé ed anche l’avventura del legge-
re non fa eccezione, inoltre questa 
attività è spesso sottovalutata, non 
solo da parte dei genitori, ma anche 
da insegnanti ed educatori. Creden-
do all’utilità di iniziare un percorso 
che permetta di affrontare al meglio 
l’avvicinare i bambini al mondo della 
letteratura a loro dedicata abbiamo 
pensato di proporre due incontri con 
l’aiuto della dott.ssa Ursula Gruner, 
formatrice in letteratura per l’infan-
zia, laureata in pedagogia sociale a 
Dusseldorf.

Suddivisi per età, i due incontri, in 
programma il 9  e il 30 ottobre si ter-
ranno presso la biblioteca comunale 
con ingresso libero.

Un consiglio? Spesso quello che non 
si conosce è la porta per scoprire 
nuovi ed affascinanti mondi… com-
preso quello dei libri per ragazzi!

Liberi di leggere
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ME Ò PAGÀT I TÀSE: SÖ A POST!
C’è chi lo pensa e chi mente.
Come titolo sarà banale, ma in fondo tutti siamo abitua-

ti a concepire ciò che è pubblico come un servizio dovuto da 
un’ente terzo, come se avessimo a che fare con un’azienda pri-
vata qualunque.
Soprattutto noi Lombardi, dediti al lavoro e ormai privi di una 
nostra “cultura statale”, abbiamo questa tendenza e dimenti-
chiamo che lo Stato siamo noi.
Se il Lombardo d’inizio ‘800 si sentiva parte integrante dello 
Stato, promuovendo e adoperandosi nelle varie rappresentanze 
locali al fine di veder realizzati gli ammodernamenti e le riforme 
tanto ambite all’epoca, il Lombardo d’inizio anni 2000 è diven-
tato avulso da ogni sentimento comunitario.
Addirittura il Comune, istituto pre-esistente a qualunque forma 
Statale moderna, è divenuto un’entità estranea.
Certo, una burocrazia assillante e pedante non permette facil-
mente di soddisfare gli sforzi della Comunità allontanando il 
cittadino comune dalla partecipazione nella pubblica ammini-
strazione.
A soluzione di questo – evidente – problema sono numerose le 
iniziative parlamentari, le raccolte firme oltre a illustri interes-
samenti e studi susseguitesi negli anni (per non dire decenni) e 
provenienti da ogni lato politico, non sempre con successo ma 
fondamentali per mantenere viva la discussione e avanzare ten-
tativi di riforme conformi a una macchina statale ottocentesca 
come la nostra.
L’Italia degli ultimi secoli eccede di “Cassandre” e le uniche ri-
forme di rilievo sono state ottenute a furor di popolo. Quando 
insomma i regnanti prima e i politici poi si son sentiti con le spal-
le al muro, il popolo è riuscito a guadagnarsi piccoli o grandi 
migliorie civili.
La sintesi è la solita, citando il grande Giorgio Gaber: “libertà è 
partecipazione”!
 E oggi abbiamo una delle molteplici occasioni d’impegnarci per 
vincere una battaglia di civiltà da decenni reclamata: la riforma 
della giustizia.
L’invito è quello di supportare il Referendum promosso dalla 
Lega e dal Partito Radicale acchè anche la magistratura sia re-
sponsabile delle proprie azioni, garantendo tutele a tutti i ma-
gistrati che devono essere liberi di lavorare per il bene dei citta-
dini e al contempo garantendo tutele a coloro i quali finiscono 
sotto i riflettori mediatici vedendosi rovinata una vita costruita 
su quotidiani sacrifici prima ancora di una condanna o un’asso-
luzione.
Il Referendum si può firmare in Comune, qui a Bonate Sopra, o 
ai gazebo organizzati su tutto il territorio italiano, per miglio-
rare lo Stato di diritto in cui viviamo.
Una forte adesione permetterebbe l’indizione del referendum e 
rafforzerebbe la partecipazione attiva - auspicio con cui abbia-
mo iniziato l’articolo - in contrasto a quel graduale disinteresse 
che mortifica il futuro dei nostri figli e nipoti a cui stiamo lascian-
do troppo poco rispetto a quanto potremmo invece costruire.

GRUPPI CONSILIARI

A PROPOSITO DI RIFIUTI.
Apprendiamo da un post di ringraziamento ai Bonatesi per 
la corretta gestione e differenziazione dei rifiuti, pubblica-

to dal nostro Comune, della “Riconferma di Comune Riciclone”. 
Ma si deve ancora migliorare, sradicando la pungente spina dei 
troppi rifiuti abbandonati ai bordi delle strade, dei sentieri, ma-
gari con una campagna di informazione e un filo diretto con i cit-
tadini per rendicontare i tanti aspetti della gestione del servizio 
rifiuti e di riflesso del tema di rispetto dell’ambiente.
Ma se ci addentriamo in dati più tecnici, come il Piano Econo-
mico Finanziario delle tariffe “TARI 2021” approvato dalla mag-
gioranza nel Consiglio comunale del 25 giugno scorso, rileviamo 
che la tariffa a carico degli utenti (nuclei familiari, attività pro-
duttive e commerciali, negozi) è rincarata del 15%. Prendiamo 
atto che il servizio di raccolta porta a porta è stato migliorato 
(la frazione “umido” da gennaio viene ritirata due volte la set-
timana, per tutti i mesi dell’anno); prendiamo altresì atto del 
cambiamento del metodo di calcolo della Tari; dal principio che 
il costo totale del servizio rifiuti fosse interamente coperto dalle 
tariffe pagate dagli utenti, siamo passati al nuovo Metodo Tariffa 
Rifiuti (MTR) che, per la buona comprensione non possiamo sin-
tetizzare in poche righe, adottato da ARERA, a cui sono assegnati 
per Legge, la regolazione ed il controllo del ciclo dei rifiuti, sia 
per la determinazione della tariffa che per la qualità del servi-
zio. Il nuovo metodo ha l’obiettivo di avere un Piano Finanziario 
omogeneo, su tutto il territorio nazionale, di evitare voci di costo 
improprie, oltre che avere una maggiore aderenza tra le tariffe 
pagate dagli utenti e la reale produzione dei rifiuti, nel rispetto 
del principio “chi inquina paga” principio cardine che avrebbe 
dovuto guidare gli Enti Locali nel rideterminare le tariffe anche 
in considerazione della particolare situazione creatasi con l’e-
mergenza Covid-19.
Fatte queste considerazioni, ci saremmo aspettati un segnale 
di vicinanza da parte dell’Amministrazione, nei confronti dei 
cittadini e delle attività produttive e commerciali, proprio per il 
particolare e lungo periodo di emergenza vissuto, evitando l’au-
mento tariffario che invece ci troveremo nei prossimi bollettini, 
e soprattutto in considerazione della prevista assegnazione di 
contributi ai Comuni, (dl 25 maggio 2021 n.73) finalizzati alla 
riduzione della Tari alle utenze non domestiche e categorie 
economiche interessate dalle chiusure obbligatorie o dalle re-
strizioni nell’esercizio delle attività, al fine di attenuarne l’impat-
to finanziario. Per il nostro Comune il contributo ammonterebbe 
a circa 68.000 euro. Di questa assegnazione di contributi siamo 
venuti a conoscenza, consultando documentazioni e pubblica-
zioni Anci, e siamo sorpresi che in sede di approvazione tariffe 
rifiuti, in Consiglio comunale, non ne sia stato fatto alcun accen-
no e riferimento, da parte dell’Assessore al Bilancio. Sollecitiamo 
pertanto la Giunta comunale perché deliberi, a breve, l’assegna-
zione dei contributi sopra menzionati.

Gruppo consiliare “IMPEGNO COMUNE” 
(Loretta Biffi, Matteo Rossi, Paola Bertuletti, Battista Villa)
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FESTA BONATE SOPRA
Dal 10 al 15 agosto 
Ristorazione e Bar aperti in Oratorio a partire dalle ore 19, 
serate a tema con altre specialità gastronomiche (nel ri-
spetto delle attuali norme anticovid previste per ristoranti 
e bar).
Mercoledì 11 agosto
Ore 21,00 - Rappresentazione Sacra in Chiesa. Nell’anno 
dedicato a S. Giuseppe l’attore Angelo Franchini presenta: 
“Maria e Giuseppe 2.0”.
Giovedì 12 agosto 
Ore 21,15 - Cinema sotto le stelle nel cortile delle ex-ele-
mentari. Film: Dreambuilders (film di animazione). Spetta-
colo a cura del Comune di Bonate Sopra. 
Venerdì 13 agosto 
Ore 21,00 - in Oratorio serata animata dal gruppo adole-
scenti  
Domenica 15 agosto 
Ore 22,00 - “Fuochi d’artificio” offerti dal Comune di Bo-
nate Sopra.

F E S T E  PA T R O N A L I

FESTA DELLA COMUNITÀ GHIAIE DI BONATE
Domenica 29 Agosto
Apertura Settimana della Comunità
• Ore 8.00 S. Messa - Ore 10.30 S. Messa con la memoria di fon-

dazione del Gruppo Alpini Ghiaie (programma proprio) - Ore 
20.30 S. Messa al Santuario.

Lunedì 30 Agosto
• Ore 8.00 S. Messa e Lodi - Ore 17. 00 S. Messa - Ore 20.45 as-

semblea parrocchiale presso il Salone Giovanni XXIII.

Martedì 31 Agosto
• Ore 8.00 S. Messa e Lodi - Ore 14.00 partenza per il pellegri-

naggio al Santuario della Madonna della Torre a Sovere (rientro 
per cena).

Mercoledì 1 Settembre
• Ore 8.00 Lodi e Rosario - Ore 20.30 S. Messa di ringraziamento 

per il centenario di fondazione della Parrocchia. Presiede il Ve-
scovo di Bergamo Mons. Francesco Beschi.

Giovedì 2 Settembre
• Ore 8.00 S. Messa e Lodi - Ore 16.00 S. Messa al Cimitero - Ore 

21,00 Cinema all’aperto nel cortile dell’Oratorio (a cura del Co-
mune di Bonate Sopra).

Venerdì 3 Settembre
• Ore 8.00 S. Messa e Lodi - Ore 15.00 - 18.00 Esposizione e 

confessioni - Ore 20.45 In salone papa Giovanni: “Cento anni 
in fotografia”.

Sabato 4 Settembre
• Ore 10.00 Pellegrinaggio per famiglie e per l’intera comunità. 

Partenza dal Sagrato della Chiesa in auto fino a Mapello e salita 
verso il santuario della Madonna del Castello ad Ambivere, pre-
ghiera di ringraziamento e pranzo al sacco (rientro dopo pranzo) -  
Ore 18.00 S. Messa.

Domenica 5 Settembre
• Ore 8.00 S. Messa - Ore 10.30 S. Messa - Ore 20.30 S. Messa 

vespertina di chiusura delle feste patronali - saluto al parroco 
nella conclusione del suo ministero pastorale a Ghiaie — se-
guono piccolo rinfresco sul sagrato e fuochi d’artificio offerti 
dal Comune di Bonate Sopra.
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